

## Le Hajj comme un moment de rassemblement et de renouvellement intérieur

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

( الْحَجُّ أَشْهُرٌ مَعْلُومَاتٌ فَمَنْ فَرَضَ فِيهِنَّ الْحَجَّ فَلَا رَفَثَ وَلَا فُسُوقَ وَلَا جِدَالَ فِي الْحَجِّ وَمَا تَفَعَّلُوا مِنْ خَيْرٍ يَعْلَمُهُ اللَّهُ وَتَرَوْدُوا فَإِنَّ خَيْرَ الزَّادِ التَّقْوَىٰ وَاتَّقُونِ يَا أُولِي الْأَلْبَابِ  
( (١٩٧) )

عَنْ سَهْلِ بْنِ سَعْدٍ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

« مَا مِنْ مُسْلِمٍ يَلْبِي إِلَّا لَبَّى مِنَ عَن يَمِينِهِ وَشِمَالِهِ مِنْ حَجْرٍ أَوْ شَجَرٍ أَوْ مَدْرٍ حَتَّى تَنْقَطِعَ الْأَرْضُ مِنْ هَهُنَا وَهَهُنَا »

### Mes chers frères !

Pour nous, le hajj n'est pas seulement un acte d'adoration, mais c'est aussi un voyage spirituel. Comme Allah (azwj) nous le dit, le pèlerinage est effectué à des moments et en des lieux spécifiques. Il se déroule à La Mecque, Mina, Arafat et Muzdalifah les 8, 9 et 10 du mois de Dhul-Hijjah. Cette vérité est exprimée ainsi dans le Coran : "**Le pèlerinage à lieu dans des mois connus. Si l'on se décide de l'accomplir, alors point de rapport sexuel , point de perversité, point de dispute pendant le pèlerinage. Et le bien que vous faites, Allah le sait. Et prenez vos provisions; mais vraiment la meilleur provision est la piété. Et redoutez-Moi, ô doués d'intelligence!**"<sup>1</sup>

### Chers musulmans !

Ce verset nous rappelle que le pèlerinage n'est pas simplement un acte physique, mais aussi un processus de purification spirituelle. Il nous enseigne à vivre en harmonie avec les autres et à nous abstenir de ce qu'Allah a interdit dans la vie de tous les jours. Le pèlerinage est une façon de se rapprocher d'Allah, de gagner Sa satisfaction et de se purifier de nos péchés. Il représente une opportunité pour chacun de se repentir intérieurement.

Comme notre Prophète (saw) l'a dit : "*Lorsqu'un croyant prononce la talbiya pendant le hajj en disant 'Lebbeyk Allahumme lebbeyk' et en répondant donc à l'appel d'Allah, même les pierres, les arbres et la terre sur terre lui répondent.*"<sup>2</sup> Cela démontre la sacralité et la dimension universelle du hajj. Nous ne marchons pas seuls lors du hajj, mais nous

avançons vers Allah en compagnie de toute la création.

### Chers musulmans !

Le pèlerinage rassemble le riche et le pauvre, le blanc et le noir, le grand et le petit. C'est un moment précieux où tout le monde porte les mêmes vêtements, partage les mêmes sentiments et où tout le monde est égal devant Allah. Cela nous rappelle l'insignifiance des différences terrestres et l'unité de tous devant Allah (azwj). L'excellence est mesurée par notre lien avec Allah. La mesure en est la piété, et Celui qui la mesure est Allah.

### Chers croyants !

À Arafat, nous demandons pardon pour nos péchés, à Muzdalifah, nous méditons et prenons conscience, à Mina, nous lapidons le Diable. Ces moments nous enseignent le fait que ce monde est passager. Ils nous montrent aussi la puissance du repentir et l'importance de la patience. Le hajj nous apprend aussi à mieux lutter et résister aux tentations du Diable. Il nous apprend à mourir avant de mourir, à nous détacher de ce monde, et à suivre les pas de notre Prophète (saw).

Le hajj n'est pas seulement une occasion de devenir pèlerin, mais aussi de rester pèlerin. Appliquons dans notre vie quotidienne les nobles qualités que nous acquérons lors du hajj. Comme l'a dit l'un de nos penseurs, la prière commence en sortant de la mosquée, le jeûne commence après le Ramadan, et le hajj commence lorsque nous quittons La Mecque. Qu'Allah accepte le hajj de tous les pèlerins. Qu'Allah accorde également la possibilité à ceux qui n'ont pas encore accompli cette obligation de le faire. Qu'Allah nous permette de vivre l'esprit du hajj dans nos cœurs et nos actions pour le reste de nos vies. Amin !

### Mes chers frères !

En tant que musulmans d'Europe, nous sommes confrontés aux mêmes problèmes. L'abattage rituel halal, les interdictions du voile, la montée du populisme d'extrême droite, les attaques contre les musulmans sont parmi les plus préoccupants. Dans ce contexte, il est très important que nous participions aux élections du Parlement européen qui auront lieu ce dimanche 9 juin 2024. Contribuons à façonner les décisions des autorités et utilisons notre droit de vote.

<sup>1</sup> Sourate al-Baqara, 2:197

<sup>2</sup> Tirmidhî, Hajj, 14; İM2921 Ibn Mâja, Menâsik, 15

De plus, il y a eu récemment un événement tragique à Mannheim, en Allemagne, qui a bouleversé l'opinion publique. Un individu sans scrupules a attaqué au couteau une personne en pleine rue ainsi qu'un policier qui intervenait. Le policier a été gravement blessé et est décédé plus tard en soins intensifs. Nous présentons nos condoléances à sa famille, à ses amis et à ses proches.

À travers cet incident tragique, nous réitérons et déclarons que, en tant que CIMG, nous condamnons toutes formes de violence, quelle que soit leur origine ou leur cible. Nous nous opposons à toute action qui perturbe la paix sociale et nous œuvrons de toutes nos forces pour une société paisible. C'est à la fois notre devoir d'humanité et notre devoir en tant que musulmans.